



令和7年度 新学期スタートしました。

4月7日(月)に着任式・始業式を行い、令和7年度新学期が始まりました。2年生106名、3年生91名、計197名の生徒と転入職員6名を加えた34名の職員でスタートを切りました。「人間性豊かで、知・徳・体の調和のとれた生徒の育成」を大きな目標として掲げ学校づくりに力を入れていきます。よろしくお願いいたします。

また、4月8日(火)には、多くの来賓の方々にご臨席いただき、105名の新生を迎える入学式を挙行いたしました。新生は、新しい制服に身をまとい、初々しく、少し緊張した様子でしたが、立派に入学式を迎えました。入学式後は、新しいクラスメイトと一緒に、新しい担任の先生から中学校生活についての話をしてもらいました。

この日をもって302名の全生徒が揃い、令和7年度小島中学校の学校生活がスタートしました。

以下は、始業式での校長式辞です。入学式においても同じような話をさせていただきました。

新2年生、新3年生の皆さん、進級おめでとうございます。皆さんは有意義な春休みを過ごすことができたでしょうか。

私は、本校に4月1日に赴任し、先生たちと出会い、そして生徒会長や部活動に来ている人など数人の生徒と出会いました。爽やかなあいさつや笑顔をもらい、大変うれしく思うと同時に、この学校は、とても良い学校だなあとワクワクしてきました。

さらに、今朝から皆さんの声を聴いて、いよいよ新しい年がスタートするんだという実感がわいてきています。これからどうぞよろしくお願いいたします。

さて、私が、本校に赴任して小島中学校がよい学校だなあとワクワクしたもう一つ理由に「自主」「自律」「自愛」という本校の校訓とこの校訓から誕生したという妖精コシマールとの出会いもあります。この校訓のもと妖精コシマールに見守られながら、学びみなさんはとてもたくましく、素直に成長しているのだろうと、さらにワクワクしています。

まず、校訓に掲げられている「自主」ですが、私が以前勤務していた学校でも使われていました。それだけ大切で、必要とされる基本となる要素だと思います。「他に依存することなく、自分の力で事をなすこと」つまり、「志を高く持ち、自ら学ぶ」と言うことだと私は考えています。

次に「自律」です。私の青春時代を過ごした学校の校訓も「自律」でした。私がその当時その意味や校訓に秘められた思いを理解できていたのかは疑問ですが、今、私は「自律」とは「定められたルールに従って自分で考え、判断し、行動すること」だと考えます。もし、何か間違いに気付いたときは、間違ったところに立ち返り、もう一度考え、判断し、行動していけば、きっと目指す目的地に到達できるはずですよ。

そして「自愛」です。この言葉は特に心に刺さり、優しさに包まれるような感じを受けました。調べてみると「自愛」とは「自分を大切にすること、健康に気を付けること」「自分の言行を慎む

こと」と辞書にあります。自分を大切にしてください。自分を高めてください。そのためには、様々な人の考え、行動に触れ、意見をぶつけ合い、共に学び、今まで気付かなかったこと、知らなかった考え方や知識を身に付けていってください。相手を大切に考え、尊重するからこそ自分を高め、大切にできるということだと思います。

そして、その実践をコシマールが日々見守ってくれているのだと思います。

さて、明日は、入学式が行われます。明日入学する新入生やその保護者の皆さんは、大きな期待を持って入学式に臨むことと思います。新入生に対しても、私は同じような話をしようと思っています。しっかりと新入生を歓迎してください。

そしてこれからの学校生活を通して、「自主」「自律」「自愛」を実践している、皆さんの頼もしい姿を新入生に見せてあげてください。特に、新3年生は最高学年としての覚悟を決め、多くの場面で模範を示してください。お願いします。

最後に、この一年間の皆さんの活躍を期待し、新年度始業式の言葉とします。

4月11日(金)には、学級委員の任命式と新入生歓迎行事を行いました。学級委員任命式では、名前を呼ばれると大きな声で返事して立ち、その姿には各学級の代表としての決意を感じました。そして、これから学級の中心となって学級をまとめていってくれる学級委員に仲間から大きなエールの拍手が送られました。

新入生歓迎行事では、まずは部活動紹介が行われ、運動部、文化部合わせて14の部活動が、各部のユニフォームや練習着を着て、思い思いのパフォーマンスをし、入部を呼びかけました。

技を披露したり、ミニコントをしたりと、様々なパフォーマンスに1年生も興味津々の表情で先輩たちの姿を見つめていました。これから部活動を通してどのような成長を見せてくれるのか楽しみです。

その後、生徒会役員による役員及び活動の紹介を行い、レクリエーションを行いました。生徒会執行部がわかりやすい説明を心がけ、1年生のことを思い考え、準備してくれたことに感謝します。

そして、合戦場(祝捷山公園)へ遠足に出かけました。天気が良く春を感じる遠足となりました。到着後は、各学級でお弁当を食べ、それぞれのひと時を過ごし、学年・学級の親睦を深めました。

お知らせ

学校相談員・スクールカウンセラー

学校相談員

月～水曜日及び木・金曜日のいずれか 9:00～16:00

スクールカウンセラー

金曜日 10:45～14:45 (5月は、16日と30日のみ)

※原則上記のとおり来校予定です。相談したいことがありましたら、担任又は担当中田までご連絡ください。予約を調整させていただきます。(予約時に内容をお伝えいただく必要はありません。)